

## ABSTRAK

### **Raefangga Angga Gumara (1173010113) : *Ketepatan Arah Kiblat Masjid Al-Hikmah Desa Darmajaya Kecamatan Darmaraja Kabupaten Sumedang***

Menghadap Arah kiblat merupakan hal yang sangat penting bagi umat Islam, terutama dalam ibadah sholat yang dilaksanakan sehari-hari, baik sholat wajib ataupun sholat sunnah. Karena merupakan salah satu syarat sahnya pelaksanaan ibadah shalat tersebut. Representasi arah kiblat dapat kita lihat pada posisi bangunan masjid yang dibangun. Namun tidak semua bangunan masjid yang dibangun sesuai dengan arah kiblat yang dituju yaitu ka'bah. Oleh karena itu, menghadap arah kiblat sangat urgen bagi umat Islam, maka hal ini mendorong peneliti melakukan kalibrasi arah kiblat bangunan masjid Al-Hikmah Desa Darmajaya, sebagai pusat aktifitas ibadah sholat masyarakat sekitarnya.

Tujuan dari penulisan ini untuk mengetahui urgensi menghadap arah kiblat dalam Islam, menelusuri lebih lanjut proses penetapan arah kiblat pada awal pembangunan Masjid Al-Hikmah di Desa Darmajaya, selanjutnya untuk mengetahui dan melakukan kalibrasi arah kiblat Masjid Al-Hikmah di Desa Darmajaya Kecamatan Darmaraja Kabupaten Sumedang.

Penelitian ini berdasarkan dari sebuah dalil Al-Quran surat Al-Baqarah ayat 144 yang menyatakan bahwasannya palingkanlah muka mu ke arah Masjidil Haram demikian tidak menutup kemungkinan ada beberapa keadaan yang mana menjadi pengecualian. Maka dari itu menghadap kiblat itu merupakan salah satu syarat sahnya suatu sholat.

Metode penelitian ini menggunakan metode deskriptif analisis pendekatan yuridis empiris. Lokasi penelitian berada di masjid Al-Hikmah Desa Darmajaya Kecamatan Darmaraja. Sumber data berupa data primer dan data sekunder. Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah wawancara dan study kepustakaan.

Hasil dari penelitian ini bahwasannya urgensi menghadap arah kiblat bagi agama Islam merupakan syariat agama yang utama karena sangat erat sekali hubungannya dengan kegiatan ritual ibadah yang mana dalam pengaturan shalatnya baik bagi orang yang tahu Ka'bah atau bagi orang yang kawasannya jauh dari Makkah tetap harus menghadap ke ain al-Kabah. Saat pembangunan masjid Al-Hikmah di Desa Darmajaya, dalam pengukuran awal arah kiblat dengan menggunakan beberapa metode: pada saat pengukuran arah kiblat menggunakan alat kompas, selanjutnya memperkirakan arah, dan mengikuti arah kiblat masjid yang sudah ada, dengan hasil  $23^{\circ}$ , dan hasil kalibrasi dilakukan pada tgl 21 September 2021 dengan hasil  $25^{\circ}2'50,23''$  Barat ke Utara, dan  $64^{\circ}57'9,77''$  Utara ke Barat. Dengan demikian hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa posisi bangunan masjid Al-Hikmah di Desa Darmajaya terdapat selisih antara arah kiblat bangunan masjid dengan arah kiblat ka'bah yang dituju, dengan selisih  $2^{\circ}$ . Hal ini menunjukkan bahwa bangunan masjid Al-Hikmah di Desa Darmajaya Menghadap ke wilayah sekitar Negara Sudan

Key word : arah kiblat, kalibrasi, kompas, selisih, urgensi